

Mercados emergentes tendrán lento crecimiento (El Financiero 10/04/15)

Mercados emergentes tendrán lento crecimiento (El Financiero 10/04/15) JAMES KYNGE Viernes, 10 de abril de 2015

El crecimiento económico de los mercados emergentes ha bajado a su ritmo más lento desde la recesión de 2009, según indican nuevas cifras, ya que las naciones en desarrollo tienen dificultades por la fortaleza del dólar y la debilidad de los precios de los productos básicos. Los datos preliminares, de tres compañías de investigación que monitorean las cifras de crecimiento de los mercados emergentes, aumentarán la preocupación por la salud de la economía global. Los datos han salido a la luz conforme Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), dijo que el mundo debe prepararse para un bajo crecimiento aunado a una alta deuda y desempleo, a menos que las autoridades tomen medidas. "Hoy en día, hay que evitar que la nueva mediocridad se convierta en la 'nueva realidad'", dijo la Sra. Lagarde. Su advertencia se produjo en un contexto de pésimos datos acerca del empleo estadounidense la semana pasada, la persistente deflación en la eurozona y los bajos precios del petróleo. El descenso de los precios de los productos básicos y del petróleo ha afectado los ingresos por exportaciones de algunos países clave de los mercados emergentes como Brasil y Rusia, mientras que la fortaleza del dólar estadounidense ha exacerbado las salidas de capital de varios de los principales mercados emergentes, incluyendo China, Tailandia, Malasia y Corea del Sur. Se espera que dichas salidas netas de capital aumenten, según los analistas. Desde la perspectiva de los mercados emergentes, la actual desaceleración difiere de la depresión de hace seis años durante la crisis financiera. "La crisis financiera fue un impacto externo del cual los mercados emergentes fueron capaces de recuperarse bastante rápidamente", dijo Neil Shearing, economista jefe de mercados emergentes de Capital Economics. "Esta desaceleración se ha tardado más en desarrollarse, y se debe principalmente a factores internos". Capital Economics, que monitorea los datos preliminares de 46 mercados emergentes, espera que el crecimiento económico promedio de los mercados emergentes en los primeros tres meses del año se reduzca a un 4 por ciento interanual, por debajo del 4.5 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado - el nivel más bajo desde el 3.9 por ciento en el último trimestre de 2009. Felix Huefner, economista en jefe del Instituto de Finanzas Internacionales, dijo que la tasa de expansión interanual del Producto Interno Bruto de los mercados emergentes sería de 3.4 por ciento en el primer trimestre, una reducción frente al 3.8 por ciento en el último trimestre del año pasado y al 4.6 por ciento en el primer trimestre de 2014. Por su parte, Chris Williamson, economista jefe de Markit Economics, dijo: "El crecimiento del PIB de los mercados emergentes caerá por debajo del 5 por ciento en el primer trimestre, lo cual representaría el ritmo más débil de expansión desde el tercer trimestre de 2009, según nuestro análisis de los datos oficiales". Algunos de los mayores países de los mercados emergentes parecen estar mostrando las desaceleraciones más acentuadas, según Jasper McMahon de Now-Casting Economics, con sede en Londres. La tasa de crecimiento económico de Brasil, por ejemplo, parece haber tenido un crecimiento negativo de 1.24 por ciento en el primer trimestre, inferior al crecimiento negativo de 0.3 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado, dijo. La tasa de expansión de China podría reducirse al 6.82 por ciento, de un 7.3 por ciento en el último trimestre. México, un punto relativamente positivo dentro de los mercados emergentes, podría descender del 2.6 por ciento en el cuarto trimestre a un 2 por ciento en el primero.